

RESUMEN DE LA HISTORIA DE GRECIA.

El territorio.

La civilización helénica se desarrolló en una región que no equivale al país que hoy llamamos Grecia y ocupaba regiones como el Peloponeso, la península de los Balcanes, Anatolia o Asia Menor, el sur de Italia, la isla de Sicilia, las islas del mar Egeo, etc.

Estas tierras están en una de las zonas más transitadas y dinámicas del Mediterráneo y cerca había importantes civilizaciones como la de los egipcios o los mesopotámicos; por eso es una región muy culta.

El territorio griego estaba mal comunicado porque tenía montañas, costas recortadas e islas. Los griegos eran muy independientes y nunca formaron un estado o reino unido pero también estaban muy unidos por la lengua y la religión.

El origen de la civilización griega.

La civilización griega se inició en el siglo VIII a. C. cuando aparecieron la escritura alfabética, las primeras monedas y las ciudades y se celebraron los primeros juegos olímpicos.

Vivían en polis, al principio gobernadas por los reyes y los nobles (aristócratas), luego por los tiranos, que hicieron cosas para el pueblo como por ejemplo teatros, calzadas, templos, etc. y por fin por los aristócratas, que acabaron dando derechos al pueblo. Los griegos fundaron colonias en el Mediterráneo, como por ejemplo Cirene o Emporion. Estas ciudades eran independientes de las metrópolis. En ellas, los griegos difundieron la cultura, por ejemplo, la religión, el uso de la moneda, el arte o la lengua griega.

La época clásica.

Tuvo lugar entre los siglos V a.C. y IV a. C. y se llama así porque tiene mucha calidad y un valor que ha durado muchos siglos hasta hoy.

Había dos polis importantes: Atenas, que tenía democracia y Esparta, que tenía una aristocracia.

La democracia en Atenas se construyó poco a poco: por ejemplo, Solón prohibió hacer esclavos a los pobres que no podían pagar sus deudas; Pericles dio más poder a la asamblea del pueblo, llamada Ekklesia.

En Atenas, muchos cargos políticos se elegían por votación y también por sorteo y si un político destacaba mucho podían desterrarlo (ostracismo).

En Esparta, los espartanos tenían sometidos a los ilotas, que trabajaban, mientras ellos se dedicaban a la política y la guerra. Los espartanos vivían de forma muy austera o sacrificada.

La época helenística:

En el siglo IV a. C. apareció un reino: Macedonia; su rey, Filipo, conquistó toda Grecia (menos Esparta) pero murió asesinado.

Luego su hijo, Alejandro Magno heredó el reino y conquistó el resto de Grecia, Egipto, Persia, Mesopotamia y llegó hasta la India. Fundó un gran imperio, con ciudades que llevan su nombre (Alejandría). Pero de regreso a Macedonia, en Babilonia, murió. A su muerte, su imperio quedó dividido en los llamados reinos helenísticos, cada uno con un rey que había sido antes un general de Alejandro.

La cultura griega:

Los griegos consideraban que el ser humano es algo sagrado, único. Su máxima era: "Conócete a ti mismo" que quiere decir: conoce los poderosos y capaz que eres pero también tus límites.

Hubo muchos sabios dedicados a las ciencias, como Aristóteles, la astronomía, como Ptolomeo o Eratóstenes, el estudio del alma humana, como Platón o las matemáticas, como Pitágoras o Tales de Mileto.
